

La Vanguardia

Organo del Partido Socialista — Defensor de la clase trabajadora

DOMINGO 11 DE ABRIL DE 1909

5 cts. EL NUMERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Dirección y Administración:
DEFENSA 838 — Buenos Aires

UNION TELEFONICA 3570, Avenida
COOPERATIVA TELEF. 699—Sud

SUBSCRIPCION

En la capital e interior (por mes) \$ 1.00
Exterior \$ 1.50
PAGO ADELANTADO

5 cts. ED. NUMERO

DE BRUSELAS

Luisa Michel

Luisa Michel tendrá su estatua en París de la Semana Santa. Una estatua en una plaza pública en la capital, y con el concurso de popularidad de la "Ville Lumière".

Luisa Michel, la "buena Luisa", como la llaman en los centros populares, había nacido en Troyes en 1837.

Ella es un imperio, era institutriz en París, las Batignolles, y se mezcla con mucha libertad en el movimiento socialista.

Era una rebelde por instinto y por sentimiento. Los sufrimientos de los pobres heredados de la vida le llegaban hasta el corazón, y a su piedad a sus miserias cercadas que ella se lanza a la arena para dar su grito de rebelión.

Durante el harso sitio de París, Luisa Michel dividió su tiempo en dos partes: una fue consagrada a la instrucción y a la educación de los niños pobres, la otra a defender los sufrimientos de los heridos.

En Gante, a donde Luisa fué a dar una conferencia al día siguiente, todavía fué reor.

Los burgueses, estudiantes en gran número, no se limitaron a insultar a la brillante mujer. Le arrojaron toda clase de proyectiles a la cabeza, comprendiendo sillitas y la pata de una mesa que faltó poco para que la matase.

Y es a esta comuñera, a esta incendiaria, como se le llamaba entonces, a la que París le va a levantar una estatua.

Todo llega, es el caso de repetirlo.

Es un caso también de recordar la canción "Les Fous", de Beranger:

"Se les persigue, se les mata;
Libres tras un maduro examen,
A erigirles una estatua:
Para gloria del género humano!"

LUIS BERTRAND
Bruselas, Marzo de 1909.

El viaje presidencial

El doctor Figueroa y su comitiva siguen bien de salud, y aunque un poco aburridos, no están descontentos del viaje. Más detalles íntimos no han llegado a nuestro poder.

Ayer a las 8 de la mañana el "Eolo" ancló frente a Paraná, donde desembarcaron casi todos los excursionistas. El presidente bajo dos horas más tarde, con toda la santa intención de "hacerse de-sear". ¡Qué picarón!

acompañado del gobernador Parera, recorrió la ciudad, visitando, luego, los talleres de obras públicas.

Por la tarde regresaron al puerto todos los viajeros, escoltados por los empleados superiores de la administración. Eran, en total, trece (trece!). El "Eolo" siguió viaje para esta capital, donde llegará hoy.

Recibirán al doctor Figueroa los más hábiles pesquisas de la comisaría de investigaciones.

FIESTA DEL TRABAJO

El Comité Ejecutivo, en su sesión de anoche, designó los oradores que usarán de la palabra el día 10 de Mayo.

El Comité Ejecutivo pide a las organizaciones y ciudadanos atender en cuanto les sea posible a las designaciones hechas.

Los oradores designados son los siguientes:

CAPITAL.—Alfredo L. Palacios, Alejandro Mantecón.

LA PLATA.—Enrique Del Valle Iberlucía y Carolina Muzzilli.

MENDOZA.—Antonio Zaccagnini.

CORDOBA.—Antonio De Tomaso.

ROSARIO.—Alfredo Torcellini.

PERGAMINO.—Luis M. Valente Noailles.

JUNIN.—Juan B. Justo.

LA S FLORES.—Pedro A. Cienfuegos.

TRES ARROYOS.—Victor Etcheverry.

BARADERO.—Ramón Bravo.

PASO DE LOS LIBRES.—Martín Casaretto.

LOS TRABAJOS PRESIDENCIALES

El partido presidencial nació en la fría hostilidad de los elementos oficialistas locales en Córdoba. Mal seguran, pues, los trabajos de la presidencia para lograr los fines de mejorar ambiente, y la naturaleza futura exige la base de un fuerte apoyo en los círculos de la "camaleonaría" política.

Terminó el fracaso "reaccionario".

El gobernador Ortiz y Herrera parece no estar dispuesto a sufrir imposiciones.

Y el doctor Figueroa apela a los grandes recursos. Un miembro de la corte suprema, el doctor Galda, anda en la municipalidad proclamando ruidosos, revolucionarios.

En el último toque presidencial, el día domingo, se agitando de la semana: un juez metido en política y haciendo de la ley de la presidencia.

La independencia de los poderes!

REVOLUCION?

Hay quienes sospechan de que el "olvido" se deba a un poco de celo religioso, proponiéndose por ese medio hacerlos ayunar durante la santa semana, y pagar a los proveedores que tengan paciencia y resignación. (Con ella dicen los devotos que se gana el cielo).

Será un modo de hacer méritos para obtener un lugarcito en el cielo?

Porque en la tierra estriba en cualquier parte.

En una entrevista que el doctor Gómez Carrillo celebró con el maestro, éste hace unas declaraciones que merecen ser conocidas en su esencia, porque revelan el espíritu actual del hombre que nos hablará en junio próximo.

Comienza por tranquilizar al público bonaerense, prometiéndole que no hará escándalo ni dirá malas palabras, pues es enemigo de ello, y máxime en casa ajena. Desea que a sus conferencias puedan asistir las damas, aun las más pudicas, sin ruborizarse. Nos hablará de Rabelais y de sus libros. Nos hablará de lenguaje de clásico francés serán emmendados por el conferenciante a fin de no herir los finos oídos de la culta concurrencia que irá a escucharlo.

Deja en su casa, al embarcarse, sus amores y sus odios políticos, sus ideas sobre literatura, arte y religión. Eso no nos interesa. En cambio, escuchará los rínicos más recónditos de la personalidad de Rabelais, deshaciendo errores que han escrito algunos biógrafos. "Así, por ejemplo, dice—casos todos acusan al gran autor de haber pecado contra la Iglesia, mostrándose bastante hereje en sus discursos. Pues bien: esto no es más que un error de perspectiva. Cuando escribió Rabelais sus libros, el corolico de Trento no había aún legislado sobre ciertos casos, y así no era pecado todavía lo que un siglo más tarde lo fué...". Estas y muchas otras virtudes reivindicará el maestro para la memoria de Rabelais.

A nuestro modo de pensar, cruzar el océano para venir a habiarnos de una cosa que no ruborice a la niña más pulcra, es tiempo doblemente perdido.

Y decimos doblemente, pues el maestro no debe "aligerar" su bagaje intelectual dejando en su casa la parte más hermosa de su personalidad; debe venir tal cual es y tal cual fué y habiarnos de cosas no tan inocuas; debe habiarnos de cosas altas y hondas que contribuyan a elevar nuestro espíritu y a educar nuestra inteligencia.

Y por qué no viene con sus ideas, sus pasiones y odios, sus amores y decepciones?

El mismo, por boca de su secretario, Juan Jacobo Brusson, se encarga de explicar.

"Son tan amables los argentinos... Y son tan lindas las argentinas... tan lindas como las niñas de la casa".

¿A qué argentinos se refiere? A los que nasean sus ojos y su tilinuerza por los bulevares de París ostentando los milloques de la lana y los cueros producidos? ¿Evidentemente que a esos hay que hablarlos pulcra y elementalmente.

Negamos toda solidaridad con nuestros representantes parisienses. Buenos Aires tiene un "público apto" para escuchar la palabra sincera, crítica y vigorosa de los pensadores más strevidos y de los talentos más completos.

Buenos Aires tiene un público que supera muchas veces a los "conferenciantes" queudo científicos que le hablan.

Sin ir más lejos, el profesor Enrico Ferri, en sus conferencias de divulgación de los conocimientos elementales de la ciencia, sufrió el mismo error que parece decir el maestro francés. Tema que "el rojo baldío" de alguna de sus afirmaciones de liberalismo chocaron al público que lo escuchaba y le cedía en un rodeo. Y no torio para hacerla más pasable. Y no torio el profesor Ferri que todas sus afirmaciones, hasta la más atrevida, eran arribasadas por sus oyentes, quienes espataban y podían abarcar mucho más.

Lastima grand que el maestro francés se deje impresionar demasiado por su secretario Mr. Brusson, tan amigos de los "niños" de Rosendo en Paraná.

Y para concluir de pintarnos hasta la más remota línea de or el "revolucionario en arte y literatura, nos hace la siguiente declaración, "confirmada" anteriormente en su último libro "Les Pingüinos": "El gran importancia a la tendencia "evolucionaria" de la literatura, pues es que al cabo de los lustros y de las canas, todos llegan a hacerse conservadores".

ADOLFO DICKMANN

CORRIENTES

Un "specimen" de la política orillona—El oficialismo contra tres padres de la patria. provincial. Habrá intervención con su séquito de gastos.

CORRIENTES, 10 — Anoche a las once, una decena de soldados armados a remington y seguidos de una veintena de paisanos a caballo, salieron a recorrer las calles en cumplimiento de una orden del gobernador.

Dirigiéndose a la casa de un padre de la patria chico, Augusto Wibert, echaron abajo las puertas de su domicilio, llegaron hasta su dormitorio, hicieron levantar y vestir a Wibert y luego lo llevaron preso.

Después se dirigieron al hotel de France y procedieron del mismo modo con otros dos padres ídem, Felipe Figueroa y Octavio Sosa.

No usaron con ellos la policia de proporcionalmente un coche, y a pie entraron soldados y paisanos que parecían entrar una "infantería" de gritos desentendidos, de "entre cuyo coro se destacaban periódicamente las notas graves y secas de algunos disparos, que eran conducidos al cuartel, donde quedaron fuertemente comunicados hasta las 3 de la mañana. A esa hora una guardia de diez hombres armados los condujo al recinto prisionero, en el que estaban ya los cinco padres de la patria, esperando a ser "formados" "quorum".

En las cuatro esquinas de la plaza y de la manzana en que está la legislatura estaban apostados piquetes de 10 soldados armados.

Así se procedió a la apertura de los cristinos hechos por la policia.

Los padres de la patria, corrientes, que representan el papel de "oposición" se reunieron en una casa particular para firmar un pedido de intervención nacional.

LAS RANAS PIDIENDO REY

La prensa íca asegura que "estamos en un momento sublime de nuestra vida cívica".

Al terminar la temporada de Mar de Plata, y volviendo a esta ciudad la pléyde de políticos que allá veran, dijeron a los electores que "iban a resolver en sesiones asuntos de gran trascendencia".

Y ahora se habla de la semana santificadora de una "tregua preparatoria de grandes jornadas".

Se presenta a la opinión general como un momento preocupado, y hasta se espanta una protesta contra la displicencia de ciertos personajes llamados a calmar tanta ansiedad.

Tal es el cuadro cómico y miserable que nos ofrece la actividad política de la ciudad argentina.

Entregada a su vida de disipación, o dominada por un deso febril de enriquecerse aún más, no piensa sino en sus planes y sus negocios; mira, entre tanto, como el más apasionante deporte la sordida de intrigas por la próxima presidencia.

Nadie vincula el próximo cambio de presidente a ninguna cuestión de interés público. Pero la designación del hombre que ha de dirigir la banda y empujar la batida presidencial fascina a nuestra clase alta como un gran torneo de circo, o la lotería de Navidad. Mira a los principales profesionales de la impostura política como a los factores de la más gran jugada de todo un lustro.

En realidad, no sucede, ni por ahora puede suceder nada al cambiarse el presidente. Lo prueba la emoción meramente deportiva con que la clase alta espera el anuncio. Cualquiera que sea el nuevo presidente sobrevivirá fiel y rutinariamente los intereses de la clase rica. No hay, por ahora, fuerza alguna de consideración que se oponga en el campo a la oligarquía.

El pueblo trabajador capaz de ejercer sus derechos cívicos poco le importará la próxima farsa electoral. Sabe que la democracia en este país es una conquista aun por hacerse, de la cuales elecciones a diputados son los combates de avanzada.

Y mira la triste cuestión presidencial que ocupa a los "dirigentes", como una repugnante farsa de codicia y de vanidad.

La ley del descanso dominical

Violada en la casa Gath y Chaves

DESCONTO EN EL PERSONAL

Se nos ha denunciado una infracción de la ley sobre descanso dominical.

No se trata de una taberna, al menos aparentemente, sino de una gran casa de comercio que poco tiempo hace comió "el cuento de las acciones" haciendo víctimas a sus propios empleados.

Ahora, y sin duda invocando la "razón suprema", de los intereses comunes, la empresa hace trabajar en día domingo.

Entre el personal cívico el mayor descontento, y entendemos que, si la imposición patronal continúa, pronto asumirá la forma ruidosa de una huelga de protesta.

Ha llegado la oportunidad de que los empleados de comercio se asocien para oponer, mancomunados por un mismo interés de mejoramiento, en toda la amplitud del concepto, una valla poderosa a los avances del capital explotador.

En el terreno práctico de la organización gremial tendrán las seguridades de su poder y de sus conquistas futuras. Dispersos serán siempre las individualidades anónimas al servicio y al capricho del patrón.

En la casa Gath y Chaves sabemos que exige una verdadera disciplina de cuartel con "ordenes prohibitivos" hasta para las más elementales necesidades fisiológicas.

El despotismo que ejerce el señor De la Valle se va intolerable y será conveniente hacerle cambiar el gesto hosco de costumbre con un buen ejemplo de solidaridad.

El personal de la casa sabrá qué sensu debe tomar.

Entre tanto, denunciemos a la policia a infracción a la ley del descanso dominical, invitándola a que tome las medidas reglamentarias a objeto de impedir su prosecución.

Los trabajos presidenciales

El partido presidencial nació en la fría hostilidad de los elementos oficialistas locales en Córdoba. Mal seguran, pues, los trabajos de la presidencia para lograr los fines de mejorar ambiente, y la naturaleza futura exige la base de un fuerte apoyo en los círculos de la "camaleonaría" política.

Terminó el fracaso "reaccionario".

El gobernador Ortiz y Herrera parece no estar dispuesto a sufrir imposiciones.

Y el doctor Figueroa apela a los grandes recursos. Un miembro de la corte suprema, el doctor Galda, anda en la municipalidad proclamando ruidosos, revolucionarios.

En el último toque presidencial, el día domingo, se agitando de la semana: un juez metido en política y haciendo de la ley de la presidencia.

La independencia de los poderes!

Los capacitados en las sociedades gremiales

A propósito de la admisión de capacitados en las sociedades obreras, de que habíamos en números anteriores, encontramos en una obra clásica ingleses datos interesantes.

Dicen Sydney y Beatrice Webb, en la página 546 de su gran libro sobre los sindicatos obreros británicos titulado "Democracia Industrial".

"De que las Uniones gremiales se opongan al sistema de pequeños patronos, no debe inferirse que, objetan en nada a la elevación de sus miembros a una posición superior. El unionista energético es muchas veces designado para el puesto de capitán, que acepta con la plena aprobación de sus compañeros. En algunos sindicatos esta promoción implica su paso de miembro activo a miembro honorario, pero en los ramos de la construcción de buques, los capacitados son bien recibidos como miembros ordinarios".

Personal impago

Un olvido de Figueroa

Los obreros topógrafos que trabajan en la Oficina Meteorológica Argentina, en la confección del censo, se quejan con sobrada razón de que no se les ha pagado aún sus haberes correspondientes a marzo pasado.

La culpa de ello se le atribuye a Figueroa Alcorza, porque ese ciudadano, que accidentalmente culpa el empleo de presidente de la policia, se olvidó de firmar las planillas de pago mientras hacía sus preparativos de viaje para celebrar la semana de pasión a bordo del "Eolo".

Los asuntos correntinos

El pedido de intervención

Ayer por la tarde, a última hora, llegó al ministerio del Interior un telegrama firmado por el vice gobernador de Corrientes y presidente de la legislatura. En él todos los diputados y senadores de la oposición pidiendo el envío de un interventor nacional a la provincia. Piden también en los atropellos realizados por el oficialismo contra tres trabajadores y solicita al mismo tiempo garantías para sus derechos y para sus vidas.

Como ningún miembro del P. E. se encuentra en la capital, quedó bonito espectáculo el despacho telegráfico fue recibido por ordenanza y remitido luego al señor Avellaneda a su significación al Jefe.

Hasta el regreso del señor Figueroa no se tomará ninguna resolución. Será el lunes.

La fusión obrera

El comité encargado de la organización del segundo congreso de unificación de las fuerzas obreras, ha pasado a todas las sociedades gremiales una circular recomendándoles que preocupen por designar delegados ante el comité pro-fusión y reproduciendo también las resoluciones tomadas en la asamblea de delegados celebrada el 25 de febrero último.

En aquella resolución el comité debe darse un delegado de los delegados de la Unión General de Trabajadores, dos de la Federación Obrera Argentina, tres de las sociedades autónomas, dos de la sociedad de carpinteros y dos de los ebauistas; total, once miembros.

En la circular se llama la atención de las sociedades sobre la importancia del acto que se proyecta y la conveniencia de prepararle su concurso moral y material, suscribiéndose con una cuota a los trabajos de organización del congreso, que tendrá lugar los días 8, 9 y 10 de julio próximo.

Las donaciones pueden enviarse a nombre del tesoro. Adolfo M. Giménez, calle Méjico 2070, donde se instalará provisoriamente la secretaría del comité profusión.

El lunes 12 a las 8 p. m. en el local mencionado, celebrará su primera reunión este comité.

MUNICIPALES

Al señor intendente.—Los vecinos que habitan en las proximidades de una chanchería ubicada en la calle Gallegos 3576, verían con agrado que el señor intendente averiguara en qué anda ocupado el inspector parroquial, porque ese señor no ha ido a hacer la mencionada chanchería, sino que ha ido a hacer la almohada y a convertir la cuadra entera en una "chanchería".

IMPORTACION INTELLECTUAL

Las conferencias de Anatole France

En el intercambio de nuestro país con los viejos de Europa, hay un nuevo producto que aún no está clasificado en la tarifa de avaluos, y exento, por ahora, de impuesto a la importación.

Nuestro gobierno, que no desperdicia oportunidad de aumentar sus ingresos, no tardará probablemente en gravar con un impuesto las conferencias científico-literarias que de un tiempo a esta parte nos envía Europa.

Desde Guillermo Ferrero, iniciador del género, hasta Enrico Ferri, muchos han sido los traductores de estos libros que nos vendremos entre nosotros.

Paré este año hay anunciados, varios conferenciante franceses y españoles que harán las delicias del público desocupado de 5 a 7.

Debemos confesar francamente que estamos un tanto desilusionados del beneficio que tales conferencias tienen para el intelecto argentino.

Descartando las que ya conocemos y sobre las cuales el juicio público se expresa, en la elección de los que ocuparán los lugares de las que Anatole France dará, en junio próximo, sobre Rabelais.

Barbarie política

Ha bastado la vecindad de un viaje presidencial para que Corrientes volviera a las andadas de la violencia como sistema de gobierno.

Por las noticias que en la sección respectiva publicamos, puede formarse una idea aproximada del salvajismo que encarnan los procedimientos de la política oficial correntina.

Tres legisladores arrancados del lecho por una banda de malevos, entre la desmembración de sus familias, llevados a empillones por las calles, manecidos, obligados por fin a concurrir a la legislatura para formar "quorum" a los efectos del escrutinio de la farsa electoral del domingo 28 de marzo, es un espectáculo que no tiene precedentes en la historia política de ningún país civilizado.

Había de ser el congreso del más pequeño de los presidentes el que determinara acontecimientos que van a tener "quizá" muy pronto, un epíteto de sangre.

Bastó que el gobernador Gatti visitara en Barranqueras—olvido en un vagón como un personaje anónimo, tal en el ministerio de una huelga silenciosa—al presidente de la república para que volviera con el plan calculado del atropello bárbaro que pocas horas después debía poner en práctica.

Los de nosotros está el propósito de defender a determinada fracción opositora; las intrigas de cuatro caudillos de mala torpe y ambicioso y canallas merced a nuestra condenación y nuestro desprecio. Pero se trata ahora de una razón superior, de un sentimiento de humanidad que condena el atentado contra el hogar, desconociendo, entiendo, la otra razón de inviolabilidad que por la ley rege.

A pocos meses del Centenario de la independencia de la patria, un gobierno que termina con la fecha su mandato, está sembrando la semilla de la guerra civil que todos creíamos desterrada para siempre.

parece que las corrientes de la civilización no penetraron en el cuerpo vigoroso del país con la locomotora, y con el buque que rasga la leonetera caudalosa del Paraná y del Uruguay.

Con un siglo de vida independiente, la nación sigue siendo la madriguera del cuatrismo político que asesina y roba en la impunidad que garantizan el ejército y la policia de que disponen los gobiernos bandoleros.

Todo está por hacer, así; y hasta se diría que los cien años transcurridos no han aportado a nuestra vida política más que la inconsistencia de las formas.

Se entiende que estos retrocesos no son para nosotros la evidencia de una incoherencia democrática. Aún no hemos conseguido garantizar nuestra esencia en la capital, y mal podríamos pretender hacer llegar nuestra influencia al interior. Pero a medida que avanzamos sentimos crecer en torno nuestro el empuje colectivo de la masa trabajadora que irá conquistando por etapas su poder político. La barbarie de las camarillas burguesas y reaccionarias y el hecho monstruoso que comentamos, no pueden sino darnos mayores seguridades de triunfos, al infundirnos nuevas energías, ya que somos la fuerza nueva cuya

De las Provincias

SANTA FE

Denuncias contra el 11 de Infantería ROSARIO, 10.—Se han hecho denuncias acerca del estado sanitario del cuartel del 11 de Infantería de línea, destacado en San Lorenzo, denuncias que el segundo jefe de dicho cuerpo se apresuró a desmentir, diciendo que es incierto que la tropa sufra o haya sufrido escasez de agua.

Sin embargo, se atreve a reconocer que el cuartel adolece de ciertos defectos, pero niega que éstos lo pongan en condiciones antihigiénicas y sostiene que la tropa se halla alojada en toda comodidad y que es higiénica. Afirma, además, que el rancho es muy bueno (no dice si el hincapié de la tropa es tan bueno) y que los platos son variados. Lo único que les falta a los soldados son pavos trufados, no siendo posible que con 43 centavos diarios para el racionamiento de cada soldado se les pueda proporcionar más de lo que se les da.

Los pavos trufados quedan para la mesa de los que administran la caja del regimiento (la "caja" que no tiene parche).

De las Provincias

SANTA FE

Denuncias contra el 11 de Infantería ROSARIO, 10.—Se han hecho denuncias acerca del estado sanitario del cuartel del 11 de Infantería de línea, destacado en San Lorenzo, denuncias que el segundo jefe de dicho cuerpo se apresuró a desmentir, diciendo que es incierto que la tropa sufra o haya sufrido escasez de agua.

Sin embargo, se atreve a reconocer que el cuartel adolece de ciertos defectos, pero niega que éstos lo pongan en condiciones antihigiénicas y sostiene que la tropa se halla alojada en toda comodidad y que es higiénica. Afirma, además, que el rancho es muy bueno (no dice si el hincapié de la tropa es tan bueno) y que los platos son variados. Lo único que les falta a los soldados son pavos trufados, no siendo posible que con 43 centavos diarios para el racionamiento de cada soldado se les pueda proporcionar más de lo que se les da.

Los pavos trufados quedan para la mesa de los que administran la caja del regimiento (la "caja" que no tiene parche).

“La Vanguardia”

DIARIO SOCIALISTA DE LA MAÑANA

Crónica completa del Movimiento Obrero
Servicio telegráfico de la Agencia Havas
Sociología — Literatura — Política

Subscripción mensual: \$ 1.20 (adelantado)
Número suelto: \$ 0.05 centavos

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Calle Defensa 888

BUENOS AIRES.

Asociación Obrera

de SOCORROS MUTUOS
Calle MÉRIZO 2079 — Buenos Aires

En esta sociedad, constituida y administrada por trabajadores, tienen cubiertas todas las personas de ambos sexos desde 6 hasta 45 años de edad.
No se paga derecho de ingreso.
Cuota mensual: \$ 1.20.

Farmacia Romana

DE JOSE GRIECO.
Químico Farmacéutico

Bm. MITRE esquina AYACUCHO
A los suscriptores de LA VANGUARDIA se les hace una gran rebaja en los precios

NOMINA DE PRECIOS

Alquilón de Cuyot, fr. 0.95; Aceite Wampole, fr. 2.10; Elíxir dentífrico al Salol fr. 0.80; Crema de almendras para hermostrar el cutis, fr. 0.60; Curtidomina, caillid. infalible, fr. 0.50; Ematógono Colucci, \$ 2.00; Leche maltada, gds., frasco 2.30; Kola, Astler, 2.30; Leche magnesia, pesos 1.60; Pastilla Grieco, para la tos caja \$ 1.00; Polvos dentífricos al salol, tarro 0.50; Polvos Anthel, 1.20; Polvos de Java, 0.80; Cápsulas Sándalo Midy, 2.00; Vino Nourry, 1.75 la botella; Lactaria, tarro, 1.00; Aceite de Oriza, fr. 1.20; Agua Colonia, litro, 1.80; Nafalina, kilo, 0.45; Odolina, remedio infalible para el dolor de muelas, fr. 0.30; Sedlitz Chanteux, fr. 1.25; Solución Pautsberce, frasco, 1.60; Te Chambard, caja, 0.60.

Compañía Alemana

Transatlántica de Electricidad



Tenderos! una buena luz
AUMENTA SUS VENTAS
El mejor alumbrado para tiendas es la LUZ ELÉCTRICA
Dirigirse a nuestra Oficina de Informes: Cuyo 961

Quiéren comprar casi de balde?

Pasen por la casa

Pereyra Hnos.

Sastrería, Camisería, Sombrerería,
y artículos de viaje, etc.

Trajes á la medida ricos
casimires, confección fina \$ 29.-
Id. hechos, corte especial > 12.-
Pantalones sueltos > 2.-
Camisas á > 0.95

Aproveche la gran liquidación

Buen Orden y Alsina
U. T. 2346, Libertad.

“LA MARGARITA”

CASA ESPECIAL EN
Cafés, Tés, Espectas,
Yerba Mate y Chocolates

DE
Andrés Cajaraville

Motor Eléctrico para Tostar
y Moler Café á la vista

1236 DEFENSA-1236
Buenos Aires

Pidan la exquisita yerba

“PALACIOS”

En octavos de diez centavos
En todos los almacenes

MUEBLES!

“CASA AMARILLA”
CARLOS PELLEGRINI 657

Especialidad en muebles para el campo. Catálogo para el interior, gratis. Embalaje garantido, gratis
Juego dormitorio Luis XV, 7 piezas \$ 125.-
Juego comedor, 5 piezas \$ 110.-
Juego de sala, ps., desde \$ 75.-
Consola dorada Luis XVI \$ 30.-
Sillas de Viena \$ 2.00
Hamacas, desde \$ 9.-
Camas de hierro, desde \$ 13.-
Sucursal: Cangallo 487, Casa Amarilla.—ROCHE, VALL y Cia., fabricantes.

Salon Eden

HERRERA e IRIARTE—BUENOS AIRES

Gran cinematógrafo.—Todas las noches novedades.—Comodidad para familias.—Dos amplios salones.

Imprenta

LOTITO Y BARBERIS

LAVALLE 469

Cooperativa Telefónica 3299 (Central)

BRONCERIA

FUNDICION, TORNERIA, REPOSADO Y NIKELADO EN GENERAL

Lámparas y cocinas á gas líquido. Economía, comodidad y confort. La luz más clara y más barata del mundo.

DESCUENTO

A los suscriptores de LA VANGUARDIA
R. RIQUET y M. PIERRE
Calle Rivadavia 2576—Buenos Aires

El “aperitivo” es la portada del alcoholismo crónico.

Joyería y Relojería

DE Mauricio Lavorel

CASA DE CONFIANZA
Se hacen obras nuevas y composiciones de todas clases
1309 — RIVADAVIA — 1309
Buenos Aires

Fabrica de Cocinas

ECONÓMICAS
Reforzadas para campaña
G. ASTARITA
Surtido completo de planchas francesas para brillo, introducidas directamente.
1067 — PERÚ — 1067

FOTOGRAFIA Dagnino Hnos.

ENTRE RIOS 633 BUENOS AIRES

SE HACE EL DESCUENTO DEL 10 POR CIENTO A LOS SUSCRIPTORES DE LA VANGUARDIA Y A TODOS LOS AFILIADOS A LAS AGRUACIONES DE RESISTENCIA QUE PRESENTEN EL RECIBO DEL ÚLTIMO MES

CASA ROVEDA

CALLE DEFENSA 818 - Bs. As.
Casa especialista en ROPA HECHA

y artículos para trabajadores

Nuestra ropa NO SE DESCOSE

PIDA VD. NUESTRO CATALOGO.

Banco “El Hogar Argentino”

886 Avenida de Mayo - 886

CAPITAL SUSCRITO \$ 61.500.000 * CAPITAL REALIZADO \$ 23.500.000

CAJA DE AHORROS

Préstamos Hipotecarios — Préstamos para Construcciones

Agencia de José Momo

Recibí semanalmente toda clase de periódicos de Italia y España. Se manda á las provincias. Revista “Socialista” de Madrid, todos los números á 20 centavos c/u. La colección del año 1903 encuadernada pesos 5.—Lísta mismo la de 1904.—Tapa para dicha revista á \$ 1 c/u. “La Internacional” órgano del Partido Socialista Obrero (Federación Catalana), hasta el número 20.—Pidan catálogo á José Momo, Colombres 1245, Buenos Aires. v. 30/IV.



Cafés, Tés y Chocolates—Ventas al detalle.—Rivadavia, 1236—Buen Orden 1117—Santa Fe 1836—Café Erásil especial tostado á pesos 4.00 el kilo; Café Caracollido especial tostado á pesos 1.20 el kilo.—En esta casa no hay lujo, sino buenos artículos.

“Aux Charpentiers”

CASA ESPECIAL
Para ropa de obreros

DE LUIS POT Y MAYNARD

Pantalones, jacos y blusas de género azul para mecánicos y todos oficios; trajes de bri color y crudo; trajes de castimir muy bien confeccionados
DESDE 20 PESOS
Camisetas de color, camisetas de punto, calcancillos, etc.
Todas nuestras mercaderías son de colores serios
1299 — MEJICO — 1299
Sucursal: MONTEVIDEO 1794

BANCOS

BANCO DE ITALIA Y RIO DE LA PLATA

Único correspondiente en la República del Tesoro Italiano y del Banco di Napoli.—448-Bartolomé Mitre-448—Sucursales: Rosario de Santa Fe, La Plata, Bahía Blanca, Paraná, Concordia, Gualeguaychú, Gualeguay, Uruguay, Victoria, Curuzú-Cuatiá, La Paz, (B. R.).—Agencias: Buenos Aires, San Martín 1196 (Retiro), Bahía Blanca, Puerto Ingeniero White.
Capital \$ 6.000.000 oja.
Fondo de reserva \$ 613.000
Fondo de provisión \$ 800.000

SE ABONA

Por depósito en cuenta corriente hasta \$ 100.000 oro. 1 o/o anual
Por depósito en cuenta corriente hasta \$ 200.000 mfn. 1 o/o anual
Excediendo de esas sumas, sin interés.

C/L. O/S.
A plazo fijo de 30 días 2 1/2 o/o 1 1/2 o/o
60 días 2 1/2 o/o 2 1/2 o/o
90 días 3 1/2 o/o 3 1/2 o/o
180 días 4 o/o 4 o/o
A mayor plazo Convencional

SE COBRA

C/L. O/S.
Por adelantos en esta etc. 8 o/o 8 o/o
El Banco expide cartas de crédito, vende puros y transferencias por cable sobre todas las principales ciudades de Europa, Norte América, Brasil, Chile, Paraguay, República Oriental del Uruguay, como también cheques sobre varios puntos de la República y ordenes de pago sobre los Bancos de Italia que tiene Oficina Postal.

El Banco se encarga también, condicionalmente, de la Administración de Propiedades, compra y venta de bienes raíces e hipotecas por cuenta de terceros, y trata y general todas las operaciones bancarias —Buenos Aires, 11 de Febrero de 1909.—Bernasconi—E. Bellelli, gerentes.

BANCO DE GALICIA Y BUENOS AIRES

Reconquista 146 y 148.—Capital autorizado: \$ 5.000.000 mfn.

ABONA
For depósito en cuenta corriente 1 o/o
Por depósito á 30 días 1 1/2 o/o
" " " 60 días 2 1/2 o/o
" " " 120 días 3 1/2 o/o
En Caja de Ahorros, después de 120 días, de 5 á 10.000 pesos 4 1/2 o/o

COBRA

Por adelantos en cuenta corriente Convencional
Descuentos de pagarés y letras con amortización Convencional
Buenos Aires, Noviembre de 1908.
A de Parga, gerente.

BANCO POPULAR ARGENTINO

Cooperativa de crédito (limitada) fundada en 1887—370-Bartolomé Mitre—Capital al 31 diciembre de 1908.
Realizado \$ 4.823.469
En obligaciones \$ 2.251.900
Fondo de reserva \$ 2.251.900
\$ 9.327.269

Descuenta letras, pagarés y sucesos emitidos en Cuenta Corriente.
Vende obligaciones con garantía hipotecaria que redditan de 7 1/2 por ciento anual, pagadero trimestralmente.
Actúa sobre cualquier punto del Uruguay.
Sociedad para préstamos hipotecarios á largo plazo.

Abona por depósitos:

En cuenta corriente 1 o/o
En caja de ahorros, con libreta, hasta 2.000 1 1/2 o/o
A plazo fijo de 60 días 2 o/o
A plazo fijo de 90 días 2 1/2 o/o
A plazo fijo de 180 días 3 o/o
A plazo fijo de 1 año 4 o/o
Buenos Aires, Enero de 1909.

Justo P. Maza, Gerente.

BANCO ESPAÑOL DEL RIO DE LA PLATA

CA—Casa matriz: Buenos Aires, Rivadavia 200.
Capital suscritos \$ 50.000.000
Capital realizado \$ 43.359.200
Fondo de reserva y provisión \$ 10.070.800

Permiso de recibir sobre las 300.000 acciones emitidas y que se incorporará al fondo de reserva 1.654.100

SUCURSALES

En el exterior: Madrid, París, Génova, Londres y Montevideo.
En el interior: La Plata, Bahía Blanca, San Nicolás, Mercedes (Buenos Aires), Flores, Balcarce, Lincolín, Rosario de Santa Fe, Mendoza, San Juan, Santa Fe, Tucumán, Córdoba y Salta.

AGENCIAS EN LA CAPITAL

Boca de Septiembre: Pueyrredón 132.
Boca del Riachuelo: Almirante BROWN 1422.

Barracas al Norte: Vicytes 1926.
Belgrano: Cabildo 2091.
Corresponsales directos en Europa, África, América del Norte y del Sur, etc.

Expide cartas de crédito, letras de cambio y transferencias por cable. Compra y venta de títulos y valores cotizables en las plazas comerciales. Cobranza de cupones y dividendos. Se reciben depósitos y se hacen en custodia. Descuentos y cobranzas de pagarés y letras. Se reciben depósitos hasta nuevo aviso, en las condiciones siguientes:

En cuenta corriente sin interés
A 30 días 1 1/2 o/o 1 1/2 o/o
60 días 2 1/2 o/o 2 1/2 o/o
90 días 3 1/2 o/o 3 1/2 o/o
6 meses 4 o/o 4 o/o
1 año 4 1/2 o/o 4 1/2 o/o
2 años 5 o/o 5 o/o
3 años 5 1/2 o/o 5 1/2 o/o
4 años 6 o/o 6 o/o

D depósitos á premio con libreta desde 10 \$ c/u hasta 10.000 pesos c/u, después de 60 días 4 o/o

COBRA: M/L. O/S.
En cuenta corriente, en oro y legal o/o
Descuentos generales convencional o/o
Buenos Aires, Abril 10 de 1909.—Jorge A. Mitchell, Efraim D. Arambarri, gerentes.

CIGARROS TOSCANOS EXPEDICION

AVANTI

Premiados con Medallas de Oro

EN LA EXPOSICION DE MILAN 1906

SON LOS MEJORES

A. Cabezas

CUYO 522 al 562
BUENOS AIRES

Artículos generales

para hombres, jóvenes, señoras, niños, niñas y bebés

La casa más importante de la América del Sud

La que mejor confecciona

y más barato vende en todo el mundo.

Libros Nuevos

Antonio Labriola—Del materialismo histórico. \$ 0.45
A. Taine—Los orígenes de la Francia contemporánea (3 tomos) \$ 0.80
Augusto Dostoievski—Miguel Serret y Calvino \$ 0.15
Anatole France—La cortesana de Alejandría \$ 0.45
A. Richard—Manual del socialista \$ 0.25
B. E. del Castillo—Dos Américas \$ 0.45
Rochefort—Rey sin corona, drama \$ 0.45
Carlos Dickens—El triunfo de la inocencia \$ 0.45
Carlos Octavio Bunge—La novela de la sangre \$ 0.45
Cerrillo G.—Del amor, del dolor, del viejo (enmendado) \$ 1.00
C. Malato—Desenvolvimiento de la humanidad \$ 0.20
De la Vega—Veinte siglos de ignorancia \$ 0.80
Fernando de Urquijo—Películas \$ 0.45
H. J. Wells—Cuando el dormido despertó \$ 0.60
Herbert Spencer—La religión (en pasado y su porvenir) \$ 0.45
H. Spencer—La Justicia \$ 0.45
H. Spencer—El molino silencioso \$ 0.45
Joaquín Bovio—Las doctrinas de los partidos políticos en Europa \$ 0.45
Lahouze A.—El polo ártico y sus misterios (encuadernado y ilustrado) \$ 0.60
Historia de Europa (id id) \$ 0.50

Max Halbe—Juventud (drama) \$ 0.45
Michelet—Historia de la revolución Francesa (3 tomos, encuadernación de lujo) \$ 12.50
Ferdinand A.—El género humano (ilustrado) \$ 0.55
Filosofía del matrimonio (id) \$ 0.55
El sexto no fornicar. (id) \$ 0.55
Historia de la generación (id) \$ 0.55
Organos de la generación (id) \$ 0.55
El mal de Venus (id) \$ 0.55
De la virginidad (id) \$ 0.55
Los peligros del amor (id) \$ 0.55
Los secretos de la generación, id \$ 0.55
Higiene de los placeres y de los dolores (id) \$ 0.55
Fisiología de la noche de bodas \$ 0.55
Raleigh—Política experimental \$ 0.45
Rey Ordeix—Alma Religiosa \$ 1.00
Ugarte Manuel—Las ideas del siglo \$ 0.90
Ugarte M.—La novela de las horas y de los días \$ 0.90
Crónicas del Bulevar \$ 0.30
Una tarde de Otoño \$ 0.90
Paisajes Parisienses \$ 0.90
Veres—Catecismo del librepensador \$ 0.20
V. Hugo—El hombre que ríe \$ 0.50
Zola y George—Pobreza y descontento—La condición del trabajo \$ 0.45
Zola—Caída del Padre Mauret \$ 1.90
Misterios de Marsella (2 tomos encuadernados) \$ 1.90

Precio del oro

Tipo corriente en plata, 227,27 oro.
Un peso racional, vale 0.44 \$ oro.
Una argentina (5 \$ oro) vale 11.38 mfn.
Una libra esterlina, vale 11.45 \$ mfn.
Un napoleón (20 francos), va 9 \$ mfn.
Un águila (10 dollars), vale 23.55 \$ mfn.
20 marcos (Alemania), vale 11.22 \$ mfn.
Un peso oro oriental, vale 2.42 \$ papel.

GAMALLO & RODRIGUEZ

SASTRERIA CONFECCIONES CAMISERIA SOMBRERERIA

Casas de venta:
Cuyo y Uruguay
Corrientes y Bermejo
Bolivar y Venezuela

EN VENTA

4.000	Sobretodos	\$ 14.95
3.500	Sobretodos	\$ 20.50
3.000	Sobretodos	\$ 25.95
2.800	Sobretodos, forro de seda	\$ 30.75
2.500	Sobretodos, forro de seda	\$ 42.75
5.000	Trajes, para hombre	\$ 19.50

10.000 metros Casimir para trajes sobre medida desde \$ 29.75 el traje.

